

Tribunal Electoral de Brasil juzgará un caso de ataque cibernético que favoreció campaña presidencial de Jair Bolsonaro



Brasilia, 3 jun (RHC) El Tribunal Superior Electoral (TSE) de Brasil informó que retomará el caso de un ataque cibernético para favorecer la campaña presidencial de Jair Bolsonaro en 2018.

El presidente del TSE, el ministro Luis Roberto Barroso, incluyó en la agenda del próximo martes 9 de junio el juicio de dos Acciones de Investigación Judicial Electoral (Aijes), sobre unos ataques cibernéticos durante la campaña de 2018 que presuntamente favorecieron a Jair Bolsonaro, y a su candidato a la Vicepresidencia, Hamilton Mourão.

El máximo tribunal retomará las demandas interpuestas por las coaliciones Unidos para Transformar a Brasil y Vamos Sin Miedo a Cambiar Brasil, quienes denunciaron abuso electoral tras el ataque cibernético a una página de Facebook llamada "Mujeres Unidas contra Bolsonaro".

En septiembre de 2018, el grupo virtual con más de 2,7 millones de seguidores sufrió un ataque de piratas informáticos que alteraron el contenido de la página. Los 'hackers' cambiaron el nombre de la página a "Mujeres con Bolsonaro #17", comenzaron a compartir los mensajes del candidato ultraderechista del Partido Social Liberal (PSL) y expulsaron a los usuarios críticos.

A mediados de septiembre de 2018, Jair Bolsonaro incluso compartió en su cuenta de Twitter una imagen del grupo de Facebook modificado tras el ataque cibernético. "¡Gracias por su consideración, mujeres de todo Brasil!", escribió en la red social.

Para los denunciantes, el hecho de que Bolsonaro compartió en sus redes sociales un mensaje del grupo de Facebook que fue transformado constituye un "fuerte elemento de su probable participación" o al menos que tuvo conocimiento del ataque cibernético.

Mientras el presidente brasileño, Jair Bolsonaro, bloqueó el uso de casi 8 600 millones de reales (casi 1.700 millones de dólares) en el combate al nuevo coronavirus, vetando algunos artículos de una ley aprobada recientemente por el Congreso Nacional.

Según consta en la edición del 3 de junio del Diario Oficial de la Unión, el presidente "vetó" cuatro de los artículos de la ley nº 14.007, que entre otras cosas preveía que el saldo restante del Fondo de Reservas Monetarias (FRM) se usara en la lucha contra la pandemia.

Este fondo fue creado en 1966 y en un principio estaba dedicado a pagar la deuda pública federal, aunque ya estaba inactivo (no recibía aportes desde 1988).

Los parlamentarios querían que el dinero que quedaba en ese fondo se usara para comprar materiales necesarios para la pandemia. Tras esta decisión, el Congreso Nacional deberá analizar el veto presidencial, pudiéndolo derribar o mantener.

La decisión, en cualquier caso, fue una sorpresa, ya que en el momento en que se votó la ley, uno de los portavoces del Gobierno en la Cámara de Diputados, Ubiratan Sanderson, dijo que el Ejecutivo estaba dispuesto a que el dinero tuviera esa finalidad.

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, confirmó el nombramiento del general Eduardo Pazuello al frente de la cartera de Salud tras la renuncia de los dos ministros anteriores, mientras la pandemia del coronavirus sigue causando miles de contagios diarios en la nación sudamericana.

Ese flamante funcionario ya había ocupado el Ministerio de manera interina el 15 de mayo, y en su momento el jefe de Estado adelantó que permanecería "mucho tiempo" en el puesto. Aunque todavía no se informaron nuevas designaciones en el área, la prensa local señala que Pazuello se rodearía de un entorno militar.

Así, el actual ministro —ahora de forma permanente— reemplaza a Nelson Teich, quien había renunciado a mediados del mes pasado por discrepancias con Bolsonaro sobre el manejo del brote. Asimismo, Teich estaba suplantando al saliente Luiz Henrique Mandetta, quien dimitió tan solo unas semanas antes, mientras crecía el problema del covid-19.

Según las cifras oficiales, Brasil es el segundo país del mundo más afectado por la enfermedad, pero en Latinoamérica es el primero. En efecto, hasta el 2 de junio el Ejecutivo reportaba 555 383 infectados confirmados —28 936 en la última jornada registrada—, 31 199 muertos —1 262 nuevos— y 223 638 pacientes recuperados.

Fuente: Rusia Today y Sputnik

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/224648-tribunal-electoral-de-brasil-juzgara-un-caso-de-ataque-cibernetico-que-favorecio-campana-presidencial-de-jair-bolsonaro>



Radio Habana Cuba